



Liebe Freund:innen der Schwäbisch Haller Heilerziehungspflege-Schule!

Am **25. April 2024** ist es soweit. Der **bundesweite Aktionstag HEP** unter dem Motto **„Heilerziehungspflege – viele Menschen, viele Möglichkeiten“** geht an den Start. Und wir sind dabei!



Heilerziehungspflege
viele Menschen, viele Möglichkeiten

Zum Hintergrund: Bei der BAG HEP Mitgliederversammlung im November 2022 haben sich die rund 100 dort organisierten Fachschulen (das ist die Hälfte aller HEP-Schulen in der gesamten BRD) mit dem Thema „Image HEP“ beschäftigt. Erkennbar wurde: Wir müssen deutlich auf die Stärke des Berufs aufmerksam machen, denn er ist nach wie vor zu unbekannt und teilweise auch mit Vorurteilen behaftet. Folgend wurde – neben weiteren Impulsen – ein Aktionstag für die Heilerziehungspflege beschlossen und dieser in einer Arbeitsgruppe vorüberlegt. Bei der BAG HEP Mitgliederversammlung ein Jahr später im November 2023 wurde dann der Termin für den bundesweiten Aktionstag fixiert. (Mehr Infos: <https://bag-hep.de/aktuell/aktionstag-2024>)

Die **Ziele** des Aktionstages sind es, den Beruf **HEP bekannter zu machen** und ein **positives Image vom Beruf und der Ausbildung** deutlich herauszustellen. Denn leider müssen wir in den letzten Jahren immer wieder feststellen: Es gibt nicht genug Interessent:innen für die Ausbildung. Fachkräfte werden von unseren Praxispartner:innen dringend gesucht. Es gilt: **Teilhabe braucht Fachkräfte!**

Der Aktionstag wird in den einzelnen Bundesländern sehr unterschiedlich gestaltet. Von einer Großdemo in Hessen bis zu vielen kleinen Einzelaktionen – meist an Orten, an denen es Fachschulen gibt – ist alles dabei.

In Baden-Württemberg wollen wir den Aktionstag HEP auch nutzen, um in einem **Positionspapier** auf die Lage der Heilerziehungspflege in Baden-Württemberg aufmerksam zu machen. Das Positionspapier haben die LAG HEP gemeinsam mit der Liga der freien Wohlfahrtspflege, den Fachverbänden und dem Berufsverband HEP formuliert. Am 25.04.2024 wird das Positionspapier in der Landespressekonferenz vorgestellt und an politische Verantwortliche übergeben. Rund 100 Organisationen unterstützen das Papier und die Forderungen! Das ist stark!

Wir als Schwäbisch Haller Fachschule haben verschiedene Aktionen am Aktionstag geplant:

Wir werden mit HEP Kurs 2022 am **25.4.2024** zwischen **14 und 16:30 Uhr** auf dem **Milchmarkt** über den Beruf und die Ausbildung informieren. Es wird auch kleine kreative Aktionen geben. Über das Positionspapier wollen wir mit Interessierten ins Gespräch kommen.



Evangelische Fachschule für Heilerziehungspflege Schwäbisch Hall | www.hepschule-sha.de
2/2

Ausbildungsgang HEP/HEA hEpost Nr. 80
Schwäbisch Hall im April 2024

Bereits einen Tag vorher, am **24.4.2024** von 12 bis 13 Uhr werden wir bei Radio StHörfunk im Mittagsmagazin StHörmelder zu Gast sein und in einer Live-Sendung über die Ausbildung und den Beruf HEP sprechen. Die Sendung kann man hören über die Frequenzen 97,5 FM in Schwäbisch Hall & 104,8 FM in Crailsheim oder im Lifestream über <https://sthoerfunkt.de/sf-player.php> oder folgend dann in der Mediathek <http://sthoerfunkt.de/mediathek/>

Darüber hinaus wollen wir über social media den Aktionstag nutzen, um auch den Beruf HEP aufmerksam zu machen. Unsere Social-Media-Bbeauftragte Anne Peetz hat eine Gebrauchsanleitung für die **Instagram Fotoaktion mit Gewinnspiel zum Aktionstag HEP** verfasst:

Der Aktionstag Heilerziehungspflege steht unter dem Motto „Viele Menschen, viele Möglichkeiten“. Als HepSchule Schwäbisch Hall beteiligen wir uns unter anderem mit einer Fotoaktion in den Sozialen Medien. 📷🌟

Wir wollen Bilder teilen, die die Vielfalt und die Stärken des Berufes und die Vielfalt der Menschen und Möglichkeiten sichtbar machen. Dafür brauchen wir eure Unterstützung, um viele Menschen und Möglichkeiten sichtbar zu machen!

- Und so könnt ihr mitmachen:
- 1| Macht ein Foto von dir oder euch in hoher Auflösung und wenn möglich im Format 1:1.
 - 2| Verfasst ein kurzes Statement, das eure Verbindung zum Beruf zeigt:
 - Ich bin... / Wir sind...
 - Ich bin HEP, weil...
 - Ich werde HEP, weil...

3| Sendet euer Foto und Statement an Anne.Peetz@hepschule-sha.de und lasst uns wissen, ob wir euch verlinken dürfen.

Eure Beiträge werden von uns gestaltet und helfen uns, die Botschaft des Aktionstages zu verbreiten. Mit eurer Teilnahme stimmt ihr der Veröffentlichung auf Social Media zu. 🌐

Eure Einsendungen nehmen automatisch an unserem **Gewinnspiel** teil.

Zu gewinnen gibt es:

- 5x1 Samocca Gutscheine im Wert von je 10 Euro
- 3x1 HEP-Schul- T-Shirt
- 2x1 HEP-USB-Stick

Lasst uns gemeinsam feiern und teilt eure Beiträge unter dem Hashtag **#AKTIONSTAGHEP**. 🌟
Verlinkt uns gern unter euren Beiträgen zum Aktionstag!



[Folge uns auf Instagram, um die Aktion nicht zu verpassen!](#)

Soweit zum Aktionstag! **Hoffentlich hören** wir uns am 24.4.2024 zwischen 12 und 13 Uhr bei Radio StHörfunk, **sehen** wir uns auf dem Milchmarkt in Schwäbisch Hall am 25.4.2024 zwischen 14 und 16:30 Uhr oder **kontakten und teilen** über **social media**!

Auch am 24. April 2024 findet die nächste Infoveranstaltung zum Vorbereitungskurs zur **Schulfremdenprüfung HEP** statt ([ausführlich dazu: hEpost Nr. 78 vom Dezember 2023](#)) berichtet. Dieser wird ab Oktober 2024 das erste Mal an der Fachschule angeboten. Die Vorbereitungskurse richten sich an **langjährige Mitarbeitende** in der Eingliederungshilfe entweder ohne Vorausbildung oder mit einer Ausbildung (Erzieher:in, etc.) die aber nicht vollumfänglich in der Eingliederungshilfe als Fachkraftausbildung anerkannt ist. Nach 2 Jahren Vorbereitungskurs nehmen die Interessent:innen an der regulären HEP-Prüfung teil. Wenn Sie sich für den Vorbereitungskurs

interessieren, kommen Sie gerne zu einer der nächsten Infoveranstaltungen:

- 24.04.2024, 19 bis 20:30 Uhr, in Präsenz Hirschgraben 11
- 24.06.2024, 17 bis 18:30 Uhr, online

Anmeldung über media@hepschule-sha.de. Bei den online-Terminen erhalten Sie dann einen Link in den virtuellen Raum zugeschickt.

Das waren jetzt vor allem Infos rund um den Aktionstag HEP. Schön, wenn wir uns dort begegnen!

Herzliche Grüße aus dem Team der HEP-Schule senden

Anne Peetz

und

Martin Herrlich

